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Ata da Reunião do Plano Municipal de 
 Igualdade Azambuja + Igual   

N.º 11 
------ Ao vigésimo terceiro dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, 
com início às catorze horas e trinta minutos, reuniu a Equipa do Plano Municipal de 
Igualdade Azambuja + Igual através da plataforma Teams. ---------------------------------- 
Presentes: 

 Mara Oliveira (Vereadora) 
 Paulo Natário (Conselheiro Interno) 
 Maria João Martins (Recursos Humanos) 
 Carla Roma (Urbanismo) 
 Maria Marcos (Comunicação) 
 Zília Brito (DIS) 
 Marta Godinho (APAV)  
 Eugénia Maniés (Emprego) 
 Catarina Gonçalves (Educação) 
 Carlos Dionísio (Desporto) 
 Maria João Martins (Cultura) 
 Lara Vitorino (DAF) 

Ausentes: 
 Inês Ramos (Juventude) 
 Teresa Neves (MDM) 
 Rui Pinto (Hubs Lisbon) 
 Sónia Fertuzinhos (SHL) 
 Inês Lourenço (Heforshe) 
 Jorge Gaspar (Comunicação) 
 Rute Água (Comunicação) 
 Pedro Melo (DIOM) 
 Luís Carvalho (CLAIM) 
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Ordem de Trabalhos: 
1. Aprovação da ata da reunião de dezanove de janeiro de dois mil e vinte e quatro; 
2. Criação dos grupos de trabalho; 
3. Apresentação das propostas dos dias comemorativos e demais ações a 

concretizar em dois mil e vinte e quatro; 
4. Informações e outros assuntos. 

Desenvolvimento: 
----- A Vereadora Mara Oliveira deu as boas-vindas aos presentes e abordou de imediato 
o Ponto 1, colocando a ata a votação, tendo esta sido aprovada pelos presentes. -------- 
------ A Vereadora Mara Oliveira passou ao ponto 3, sobre a atividade prevista para 
comemorar o Dia da Mulher. Tendo ficado definido na anterior reunião de equipa a 
realização de um live com a Dra. Marta Godinho da APAV, e que esta poderá ser 
realizada nos Paços do Concelho e a partir de outro local de conveniência da oradora. 
Continuou referindo que seria interessante realizar a atividade no fim do dia, de forma 
a conseguirem ter mais visualizações e, consequentemente, levar a informação a mais 
pessoas. Questionou Maria Marcos, se haveria algum tipo de entrave ao proposto e qual 
seria o melhor horário para conseguirem os objetivos. ------------------------------------------- 
------ A colega sugeriu que o melhor horário seria às vinte horas e que mais perto da data 
ajudará a Dra. Marta Godinho a perceber os passos necessários para iniciar a Live. ----- 
----- A Vereadora Mara Oliveira agradeceu e questionou se alguém tinha já propostas de 
temas para a Live, dentro das temáticas do projeto. -------------------------------------------- 
----- A Conselheira Marta Godinho interveio sugerindo que seria interessante abordar-
se o tema da Violência de Género, sendo que também se pode referir a Violência 
Doméstica. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ A Vereadora Mara Oliveira concordou e referiu que é um tema muito interessante 
e poderão ser abordadas várias temáticas interligadas, e o público poderá intervir, 
tornando o momento, mas interativo. ----------------------------------------------------------------- 
------ O Conselheiro Paulo Natário sugeriu um tema, nomeadamente a condição da 
mulher imigrante e as dificuldades que enfrenta. --------------------------------------------- 
------ A Vereadora Mara Oliveira agradeceu a sugestão e informou que tal poderá estar 
integrado no tema da Violência de Género. Acrescentou ainda, que também seria um 
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tema interessante para se abordar no seminário, em outubro, apresentando o assunto 
à Câmara do Cartaxo, pois o Seminário é realizado em parceria. ------------------------------- 
------- A Conselheira Marta Godinho concordou e acrescentou que o tema inclui, por 
exemplo, a questão da mutilação genital feminina, os casamentos forçados, etc., que 
são questões culturais e que são transversais às populações imigrantes. -------------------- 
------ A Conselheira Catarina Gonçalves interveio para sugerir outro tema para o 
Seminário. Informou que a educação está a trabalhar com as turmas de artes visuais da 
escola secundária e fizeram uma candidatura a um programa da E-Redes que irá ter 
patrocínio. Pretende-se perceber qual o olhar dos jovens, consoante a temática que é 
lançada, abordando a questão da igualdade e da grande comunidade de migrantes que 
existem no concelho. O tema escolhido foi a multiculturalidade em Azambuja, em que 
cada turma fez uma proposta de uma pintura referente aos países de origem dos seus 
colegas estrangeiros, que irão ser retratados num posto da E-Redes, de forma a dar a 
conhecer aos munícipes o seu país e alguns traços da sua cultura. Informou também que 
no dia oito, no mesmo dia da Live, poderá realizar-se uma atividade no final da manhã, 
também com estes alunos. ------------------------------------------------------------------------------- 
------ A Vereadora Mara Oliveira agradeceu e questionou a colega sobre qual o posto que 
irá ser pintado. Foi esclarecido que será o posto no Jardim da Junta de Freguesia. -------- 
------ A Conselheira Catarina Gonçalves informou também que irá haver workshops de 
pintura a partir de junho para estes alunos. ---------------------------------------------------------- 
------ A Vereadora Mara Oliveira referiu ser interessante convidar os alunos migrantes a 
apresentarem as dificuldades sentidas aquando da chegada ao nosso país e concelho. E 
que também se poderia solicitar que escrevam pequenas frases sobre as diferenças 
entre o seu país e Portugal e que poderiam ser partilhadas no Facebook na semana da 
Igualdade, sendo que poderiam ser todos convidados para fazer parte da Live no dia oito 
de março. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
------ A Conselheira Zília Brito sugeriu a realização de pequenas sessões no dia oito na 
escola, com estas turmas, como momento inicial, para seguir trabalhando, e culminando 
com alguma intervenção no dia municipal para a igualdade, embora este já esteja 
enquadrado num outro ano letivo. Continuou solicitando à Conselheira Catarina 
Gonçalves se a equipa poderá divulgar esta ação no site nacional da igualdade. ----------- 
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------ A Conselheira informou que irá falar com a professora e se esta concordar não vê 
qualquer inconveniente, assim como irá falar com as suas turmas de forma a perceber 
se poderão estar presentes no Live para interagir. ------------------------------------------------- 
------ A Vereadora Mara Oliveira continuou referindo que, à semelhança de um programa 
de rádio nacional, também seria interessante questionar os mais pequenos sobre o que 
para eles é o Dia da Mulher e transformar as respostas que, geralmente são muito 
engraçadas, num pequeno vídeo para publicar nas Redes Sociais do Município. ----------- 
------- A Conselheira Catarina Gonçalves tomou a palavra para informar que será 
possível, alertou para a falta de tempo e que serão necessárias as autorizações dos pais. 
------- A Conselheira Maria Marcos, gostou da ideia e sugeriu realizar o mesmo vídeo com 
os colegas do município, pois será mais fácil conseguir ter tudo pronto a tempo. --------- 
------ A Vereadora concordou sugerindo que a ideia será para apresentar na Semana da 
Igualdade. Ficou definido realizar-se o workshop durante a manhã no dia oito de março, 
e a Live às vinte horas, assim como a publicação nas Redes do Município e do vídeo com 
os colegas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------- A Dra. Zilia Brito interveio informando que irá enviar um email aos conselheiros 
que integram o grupo de trabalho. --------------------------------------------------------------------- 
------ A Conselheira Catarina Gonçalves interveio novamente para sugerir um tema para 
o Seminário de outubro, vincando a importância deste assunto, tendo em conta as 
situações com que se tem deparado nas escolas. O tema aborda a problemática das 
crianças com necessidades especiais, que deveriam ter as mesmas oportunidades que 
os outros alunos, contudo as atuais equipas de intervenção não são suficientes e 
acredita que é necessária uma maior intervenção nesta área. ---------------------------------- 
------ A Sr.ª Vereadora concordou e sugeriu que se pode criar algum tipo de ação para 
dar foco ao assunto em alguma data comemorativa, como por exemplo o Dia da Criança, 
o Dia do Autismo ou o Dia da Deficiência, realizando um workshop ou um seminário. --- 
------ A Conselheira Zília Brito partilhou a informação da realização da apresentação da 
Garantia para a Infância e da criação do Núcleo Local da Garantia para a Infância, sendo 
que se poderá integrar um seminário, uma conversa ou uma ação neste núcleo e, ir ao 
encontro daquilo que a Catarina sugeriu. ------------------------------------------------------------- 
------ A Sr.ª Vereadora questionou os presentes sobre a pertinência das sugestões, tendo 
havido concordância por todos para as propostas elencadas ao longo da reunião. 
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Informou que são assuntos que estão todos interligados com a questão da igualdade e 
da inclusão e por isso muito importantes serem debatidos com a comunidade. Não 
havendo mais nenhuma sugestão para incluir no Plano de Ação, reforçou importante, 
no momento, é organizar as atividades do Dia da Mulher, pelo que todos estão 
disponíveis para auxiliar no que for preciso. ------------------------------------------------- 
----- A Conselheira Zília Brito concordou e aproveitou o momento para questionar se 
mais alguém gostaria de integrar o grupo de trabalho que irá organizar o seminário. ---- 
----- A Sr.ª Vereadora sugeriu a tomada de decisões sobre todos os pormenores do 
Seminário na próxima reunião do dia vinte e dois de março, e solicitou a todos a 
apresentação de três ou quatro temas para, posteriormente, apresentarem à Câmara 
do Cartaxo. Sugeriu também a proposta de nomes de oradores a convidar, assim como 
acredita ser importante convidar um membro da CIG. -------------------------------------------- 
----- A Conselheira Zília Brito concordou e pediu à Conselheira Maria Marcos que reserve 
o auditório para os dias vinte e três e vinte e quatro de outubro. Reforçou ainda a 
necessidade de a equipa ter de preencher uma plataforma da Comissão da Igualdade 
até ao dia vinte e nove de fevereiro, informando que todos os dados já se encontram 
carregados, cabendo apenas ao Conselheiro Paulo Natário, conselheiro interno, enviá-
los. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ A Sra. Vereadora agradeceu a todos os presentes e por não existir mais assuntos a 
tratar deu por terminada a reunião às quinze horas e trinta, da qual de lavrou a presente 
ata. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 

 
A secretária da reunião 

 
___________________ 

                                                                                                         


